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                      Protokoll


Anlass: 3. Sitzung des Expertenrats zur Herbst-Winter-Vorbereitung

Datum:                   Ort: VTC                 Uhrzeit (von - bis):10-10:47 Uhr
15. August 2022
Besprechungsleitung:     Teilnehmende:            Verfasser:
Ministerin für Soziales, Siehe Anlage 1           Frau    Krafczyk
Gesundheit und Sport                              (PMa)
Fr. Stefanie Drese


  1. Begrüßung / Vorstellung

     Frau Ministerin Drese begrüßt alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer und
     bedankt sich für die bisherige Zusammenarbeit. Trotz des Nichtwissens was auf
     uns zukommt, sind wir zuversichtlich mit vorliegendem Pandemieplan
     erfolgreich durch die von allen Experten erwartete nächste Welle zu steuern.
     Der im Entwurf des neuen IfSG vorgehaltene Maßnahmenkatalog ab dem
     01.10.2022 bietet eine vielversprechende Grundlage zur Umsetzung des
     Pandemieplans. Positiv wurde herausgestellt, dass alle einer einheitlichen
     Philosophie folgen, die der einheitlichen Maßnahmen in allen Bundesländern
     zum Schutz der vulnerablen Gruppen und des Gesundheitssystems. Weniger
     Konzentration auf Vermeidung von Ansteckung, sondern Vordergrund steht der
     Schutz der vulnerablen Gruppen im 3. Corona Herbst/Winter.

     Impfen, Testen, rechtliche Regelungen, IfsG           sind   die   Säulen   des
     Pandemieplans zur Herbst-Winter Vorbereitung.

  2. Diskussion

     - Hr Deiters: Verweis auf vorbehaltliche Bewertung, da nicht alles abschließend
         geprüft werden konnte. Finanzierung Impfinfrastruktur muss bis Frühjahr
         nächsten Jahres gesichert sein.
         Fr. Ministerin Drese: Mit angepasstem Impfstoff ist Ende Sept. / Anfang
         Oktober zu rechnen, daher wird davon ausgegangen, dass bis März die
         Finanzierung gerechtfertigt ist. Um ein landesseitig flächendeckendes
         Impfen möglich zu machen, soll die Finanzierung bis 30.04.2023
         aufrechterhalten werden. Gemeinsame Werbekampagne zwischen Bund
         und Ländern ist geplant.

     - Fr. Dr. Mett bedankt sich, dass die Hinweise des BM aufgenommen wurden.
        Es ist wichtig, dass Schulen und Kitas am Netz bleiben.

     - Dr. Littmann: ÖGD erscheint der Pandemieplan noch etwas theoretisch. Eine
        Konkretisierung muss noch erfolgen. Eine Abstimmung mit Herrn


                                                                                     1

                      
                        
                          
                        
                        [image: 1]
                      
                    

                  

                  

                

              

            
              
                
                  
                    
                      Heusler ist geplant. 800.000 Impfungen sind ein hohes Ziel. Kommunikation
    in die Bevölkerung wird schwierig.

    Die Surveillance ist grundsätzlich auf einem guten Weg. Details der
    Umsetzung sollen in kleinerer Arbeitsgruppe mit KV, Hausärzteverband,
    Kinderärzteverband, und den Laboren. Absicherung und Finanzierung
    muss geprüft werden. Bevor es ins Kabinett geht, sollte das geklärt sein.
    Donnerstag folgt eine Abstimmung. Es sollten keine Parallelstrukturen
    aufgebaut werden, sondern die Daten sollten ins RKI System einfließen.
    Fr. Ministerin Drese: Details müssen nicht ins Papier, aber sie sind für die
    spätere bei Umsetzung wichtig.

- Fr. Stopsack-Sternberg: Gab es bereits eine Abstimmung mit dem FM zu den
     Themen Finanzierung der Impf- und Teststrukturen und weiterer
     Bestandteile des Plans? Fr. Ministerin Drese: Diese ist zum Teil bereits
     erfolgt oder läuft parallel.

-   Hr. Hübner:
    1. Testinfrastruktur muss auch PCR Testinfrastruktur haben und zwar auch in
    der Fläche (insbesondere von Bedeutung für Alten- und Pflegheime), nicht nur
    Antigentests. Mit der KV und den Laboren muss das besprochen werden
    2. Impfen bringt Inzidenz nicht runter – eher Folgen abmildern. (zeigt
    Erfahrung von letzten Impfstoffen)
    3. Verlegungen aus Krankenhaus insbesondere in Pflegeheime muss geklärt
    sein . Patienten dürfen nicht wegen Covid Infektion „stecken bleiben“.
    4. Kombination von Syndromischer Surveillance und Antigentests muss in
    Sentinel Praxen erhoben werden.
    5. Personenunabhängige Überwachung sollte nicht außer Acht gelassen
    werden. Welche Erreger sind noch im Land unterwegs? Sollte man auf die
    Testinfrastruktur mit aufsetzen
    Fr. Ministerin Drese: Umsetzungsfragen oder muss es im Papier ergänzt
    werden?
    Hr. Hübner: alles was im Papier angerissen ist, ist hilfreich

- Hr. Borchmann: Das Papier ist runder geworden. Fragt an ob die Kommentare
     zu den einzelnen Seiten durchgegangen werden sollten. Fr. Ministerin
     Drese bittet darum, diese zu übersenden.
     Anmerkung zu S. 5: dargestellte Lage des Erfolges der Impfungen: gute
     Grundimmunisierung – rückläufigem Impfschutz - .... Das ist nicht mehr die
     Wahrnehmung der aktuellen Situation....in Bezug auf Impfungen oder
     bereits durchgemachte Erkrankungen: aktuelle zeigen Studien: es gibt
     keinen Unterschied mehr bei den Verläufen
     2. Umsetzung der Stiko Empfehlung sollte im Papier stehen.
     3. Zur Aufrechterhaltung Pflegebetrieb stationär: Abweichung von
     Fachkraftquote sollte mit ins Papier.
     Fr. Ministerin Drese: Fr. Mieth wird um entsprechende Formulierung
     gebeten
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                      -   Hr. Deiters: Papier sollte um folgende Punkte ergänzt werden:
    1. Finanzierungsgarantie zur Test- und Impfinfrastruktur bis Frühjahr
    2. Jugendhilfeträger haben beklagt, dass sie nicht beteiligt wurden –
    Rückkopplung erwünscht
    3. Versorgungssicherheit in Pflege- und Eingliederungshilfe muss auch bei
    Maßnahme aus Infektionsschutzgründen Gründen erhalten bleiben
    Fr. Ministerin Drese: Schutzfond Impfen wurde in Lenkungsgruppe schon
    bestätigt. In Bezug auf Testen ist man auf die TestVO des Bundes
    angewiesen

- Fr. Dr. Littmann: Impfen – Stiko: Impfstoffe schützen primär vor schweren
   Verläufen und Todesfällen nicht vor Ansteckung
   Kommunikation soll verbessert werden Peiko: Untergruppe Stiko.
   Empfehlung wird angepasst.
   M-V wichtig wäre es Corona Impfungen mit Grippe Impfungen zu
   Kombinierend die Akzeptanz wäre besser.
   S. 16 Bewertungskriterien vier Stufen. Es sollten bei drei Stufen bleiben. Fr.
   Ministerin Drese: hier geht es um die Kritis Lagebewertung die vom Bund
   vorgegeben wird

-   Hr. Heusler:
    Notwendigkeit der Priorisierung der Aufgaben des ÖGD ist klar, aber wir
    wissen nicht welche Aufgaben wir weglassen sollen. Unterstützung in den
    GÄ läuft aus
    Lösung: Automatisiertes Verfahren: Im Ergebnis gibt es dann aber keine
    Information mehr an die Bürger, man müsste überlegen die Hotline
    wiedereinzurichten?
    PCR-Testung: wenn die Vorschläge von Herrn Lauterbach durchgehen wird
    es wieder mehr PCR Tests geben, da diese wieder Vorteile einspielen. Hier
    wird die Nachfrage wieder hoch gehen.
    Fr. Ministerin Drese: Mit den Ausnahmen vom BMG sind die Länder
    unzufrieden. Politisch ist es schwierig, wenn MV keinen Gebrauch davon
    macht. Das Thema wird politisch noch ausdiskutiert. Die Frage stellt sich
    nicht, wenn in Innenräumen generell Maskenpflicht herrscht

- Fr. Ministerin Drese: Bis zum Ende der Woche müssten die bilateralen
   Gespräche abgeschlossen sein um die Einführung im Kabinett am 23.08. zu
   gewährleisten

- Fr. Tovarek: Laut Einvernehmen aus der Stk sollte ein vollständig
   abgestimmtes Konzept vorliegen. Sorgfalt vor Dringlichkeit.
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                      - Weiteres Vorgehen: Übersendung weiterer Stellungnahmen werden bis Ende
   der Woche erbeten, anschließend wird überarbeitete Version versandt,
   erneute Runde des Expertenrates am 26.08.22 9 bis 10 Uhr.
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